

# Retienen listas de electores

Héctor Gutiérrez

El Instituto Nacional Electoral (INE) acusó que, a más de dos meses de la jornada electoral del 1 de julio, hay partidos políticos que retuvieron un número indeterminado de cuadernillos con el listado nominal de electores, los cuales contienen los nombres y fotografías de los ciudadanos.

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, recordó que por un acuerdo del propio Instituto las fuerzas políticas quedaron obligadas a devolver las copias de las listas nominales a más tardar en los 10 días posteriores a los comicios y de lo contrario serán sujetos a una responsabilidad.

Advirtió que por ello el INE, como ha pasado cada vez que ha habido un tipo de fuga de datos contenidos en el padrón electoral nacional, hará una investigación e impondrá sanciones a quien corresponda.

"Estamos haciendo un análisis puntual de los partidos que no han entregado los cuadernillos ya que el INE no debe permitir que estas normas no se cumplan", sostuvo el consejero presidente.

De acuerdo a fuentes del INE, todos los partidos están involucrados en el caso de la retención de los cuadernillos y el organismo aún no termina de abrir sus bodegas para determinar el número exacto de copias faltantes.

Sin embargo, el Instituto aseguró que la identidad y los datos personales de la ciudadanía están protegidos y salvaguardados.

Córdova detalló que, para evitar usurpación de identidad, esta fue la primera elección federal en la que el organismo electoral decidió no poner el domicilio, la CURP y la clave de elector en los cuadernillos, por lo que sólo se dejó el nombre del ciudadano, su fotografía, su entidad y su sección electoral.

Descartó que quienes tengan en su posesión esos cuadernillos con las listas nominales de votantes puedan vulnerar, en términos de suplantación de identidad, los datos de la ciudadanía.

"Los datos de las y los ciudadanos no están en riesgo, con independencia de que no se haya entregado ese cuadernillo, lo cual es ya una irregularidad que vamos a sancionar con mucha severidad", subrayó.

A principios de este año, el INE reveló que aspirantes independientes, entre ellos el Gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez y Armando Ríos Piter, usaron simulaciones de credenciales de elector, algunas con datos reales de ciudadanos que fueron obtenidos de cuadernillos con listas nominales.

En un comunicado, el consejero presidente aclaró que cuando en el pasado ha habido algún tipo de fuga de información de los datos contenidos en el padrón electoral, nunca ha sido responsabilidad del Instituto Nacional Electoral, sino de alguna fuerza política, la cual ha sido siempre identificada y sancionada por los hechos.

**Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo**

Fecha de publicación: 18 de septiembre de 2018